

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS

	"Tres carambolas en el Colosio"
	"Teme la oposición perder la Reforma"
	"PRI y PAN en lucha por Mineral de La Reforma"
	"El agua se pagará con tarjeta de prepago"
	"Plazas no se venden, dice SEPH"
	"Por ductos de Pemex Escuelas en riesgo"
	"Exigen al PRD que defienda aspirante presidencial"
	"A mil varos medidores antirrobo de caasim"
	"Registran IMSS, Afores y Pemex más demandas ante conciliación"
	"Recorte en gastos de estados, pide SHCP"
	"Convierten deuda en 'misil' político"

INSTITUCIONAL

El Sol de Hidalgo-"No sólo hay recuentos": Ortega: Hasta ayer, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) atendió la solicitud de entregar una treintena de paquetes electorales al Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) a fin de resolver los juicios de inconformidad promovidos contra los resultados de 48 elecciones municipales. Así lo informó Francisco Ortega, secretario general del organismo ciudadanizado, quien señaló que sólo dos de esos paquetes fueron anulados, mientras que la mayoría han servido no únicamente con objeto de hacer recuento de votos, sino también para verificar el original del listado nominal, revisar los datos de los funcionarios de casilla y cotejar número de boletas inutilizadas. De las dos casillas anuladas, citó, una corresponde a Tula de Allende y otra a San Salvador, con las cuales no se revirtieron triunfos. En la imagen, el recuento de votos en el TEEH. **(Redacción, Ojo Política)**

PARTIDOS POLÍTICOS

Milenio-PRI y PAN defienden votos en Mineral de La Reforma: La batalla por la alcaldía de Mineral de la Reforma arreció entre priistas y panistas luego de que cientos de militantes del tricolor respaldaron el proyecto que impulsó Filiberto Hernández durante su campaña rumbo a la renovación de este municipio, quienes aseguraron que defenderán la voluntad ciudadana que, dicen, dio el triunfo del PRI el pasado 3 de julio. En tanto, al presidente municipal electo en Mineral de La Reforma, del PAN y PRD, Luis Baños Gómez, defendió su triunfo impugnado en tribunales locales por el supuesto error en la casilla 725 Contigua 2, que en caso de ser anulada revertiría el resultado de la elección. Ayer por la mañana, en diferentes actos, los dos ex aspirantes de la contienda municipal aseguraron ser los ganadores de la elección y afirmaron que el fallo del Tribunal Electoral estatal les favorecerá. El edil electo el pasado 3 de julio en Mineral de La Reforma, Luis Baños, detalló que los elementos propuestos a los magistrados influyen para que no sea anulada la casilla que contiene 600 votos de la ciudadanía del municipio, y de anularse, los sufragios podrían darle la victoria al priista, Filiberto Hernández. Sin embargo, actualmente el tribunal de Hidalgo mantiene la ventaja de Baños con sólo 48

votos; esta semana se tendrá que emitir el resolutivo correspondiente. Por su parte, Filiberto Hernández encabezó un encuentro con simpatizantes y militantes priistas del municipio, donde dijo que la instancia electoral correspondiente dará la razón a su proyecto que apuesta por la transformación y certeza de rumbo de Mineral de la Reforma. "Este proyecto tiene sustento y el Partido Revolucionario Institucional seguirá en la presidencia de Mineral de la Reforma", enfatizó. En tanto convocó a esperar con paciencia la resolución que el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo de a conocer a más tardar el 20 de agosto próximo. Cabe destacar que durante varios días y ante cientos de simpatizantes y militantes que le demostraron su apoyo, Filiberto desarrolló una jornada de agradecimiento y gestión por diferentes puntos del municipio, donde afirmó que es un compromiso de la dirigencia estatal que encabeza Omar Fayad Meneses, así como de todos los sectores y organizaciones, dar continuidad a las demandas de la sociedad. Por ello, destacó que esa responsabilidad social del instituto político seguirá reflejándose en la realización de acciones y en la búsqueda de soluciones para el progreso del lugar. **(Misael Zavala, página 11)**

Crónica-Defenderá PAN triunfo en La Reforma: Baños: El alcalde electo de Mineral de la Reforma, Luis Enrique Baños, sostuvo que no existen elementos jurídicos para revocar los comicios del 3 de julio, luego de que los magistrados hidalguenses ratificaran el número de votos en cuatro casillas, donde el PRI exigió su invalidación. Detalló que fueron cinco casillas que, según el equipo jurídico tricolor, presentaron irregularidades, pero hasta ahora cuatro de ellas fueron validadas por los jueces locales; sin embargo, aún no definen la situación jurídica de la casilla 725 contigua 2. **(Rosa Gabriela Porter, página 04)**

Plaza Juárez-Designan dirigencia interna del PRI Pachuca: En sesión extraordinaria del Consejo político Municipal del PRI Pachuca, se aprobó por unanimidad el método de elección de la nueva dirigencia del Comité Municipal del partido en la capital del estado. Será mediante Asamblea de Consejeros Políticos Municipales como se elegirán a los nuevos líderes del Priismo en Pachuca quienes llevarán las riendas del instituto político en los próximos tres años. En tanto el Comité Directivo Estatal del PRI emita la convocatoria correspondiente para llevar a cabo el proceso de elección, los Consejeros Políticos Municipales designaron como dirigentes interinos a: Misael Vera Vázquez y Gerardo Tavera Ángeles como Presidente y Secretario General respectivamente. Luego de tomar protesta a dirigencia interna, los consejeros políticos aprobaron el tope de gastos de campaña para la elección de la dirigencia del Comité Municipal, la cual tendrá que renovarse en un plazo máximo de 60 días. Lo anterior se llevó a cabo ante la presencia de la dirigencia estatal, así como la diputada federal Paula Hernández Olmos, quien reconoció el trabajo realizado por la dirigencia municipal que encabezaron Mirna Hernández Morales y Luis Bernardo Arista Velasco. **(Redacción, página 4A)**

Plaza Juárez-En Octubre, nombramiento del nuevo dirigente del PRD: Pedro Porras Pérez, dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática, señaló que será a mediados del mes de octubre cuando se conforme el Consejo que elegirá al nuevo dirigente de este partido en Hidalgo. "En el mes de octubre debemos tener nuestro consejo electivo para nombrar a nuestra nueva dirigencia", reiteró. Vislumbra que no llegarán con un solo candidato a este proceso, por lo que exhortó a las diferentes corrientes al interior del PRD a no generar división, "tenemos que sacar, lo más posible, un consenso mayoritario para nombrar a la nueva dirigencia; de no ser posible, que así lo vislumbro, quienes participen y todas las corrientes que apoyen a uno o a otro, respetemos los resultados del Consejo". Pedro Porras pidió a las diferentes corrientes a no cuestionar el proceso, porque de esa manera quienes estén en la dirigencia tendrá oportunidad de hacer un mejor trabajo. Cuestionó a quienes se jactan de tener la mayoría de militantes a partir de su corriente, como el caso de José Guadarrama en el Frente Democrático, "es una mala estrategia que se está siguiendo, vamos a impulsar un acuerdo de quién pudiera dirigir al PRD en los próximos tres años". A unos meses de concluir su gestión, reconoce que el número de Ayuntamientos que consiguieron no era el esperado, aunque sí se incrementó el número de votos; "permanecemos con más de 160 mil votos, dentro del PRD no hay un confrontación, cuando menos en el estado, como lo había en otros años". **(Nadia Mejía, página 5A)**

Plaza Juárez-Habitantes de Mineral de la Reforma, respaldan a Filiberto Hernández: Cientos de militantes de Mineral de la Reforma respaldan el proyecto que impulsó Fili Hernández durante su campaña rumbo a la renovación de la alcaldía de este municipio y aseguraron que defenderán la voluntad ciudadana que dio el triunfo del PRI en este municipio. Al encabezar un encuentro con simpatizantes y militantes priistas del municipio, Fili expresó que la instancia electoral correspondiente dará la razón a este proyecto que apuesta por la transformación y certeza de rumbo de Mineral de la Reforma. "Este proyecto tiene sustento y el Partido Revolucionario Institucional seguirá en la presidencia de Mineral de la Reforma", enfatizó. En tanto convocó a esperar con paciencia la resolución que el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo de a conocer a más tardar el 20 de agosto próximo. Cabe destacar que durante varios días y ante cientos de simpatizantes y militantes que le demostraron su apoyo, Fili desarrolló una jornada de agradecimiento y gestión por diferentes puntos del municipio, donde afirmó que es un compromiso de la dirigencia estatal que encabeza Omar Fayad

Meneses, así como de todos los sectores y organizaciones, dar continuidad a las demandas de la sociedad; por ello, destacó que esa responsabilidad social del instituto político seguirá reflejándose en la realización de acciones y en la búsqueda de soluciones para el progreso del lugar. **(Redacción, página 3A)**

Uno más uno-Respaldan habitantes triunfo de Fili en urnas: (Redacción, página 5)
Síntesis-Respaldan pobladores a Filiberto: (Jaime Arenalde, página 03)

Plaza Juárez-HNU iniciará encuentros ciudadanos en Mineral de la Reforma: La coalición Hidalgo nos Une manifiesta estar segura de que el resultado que los favoreció en Mineral de la Reforma no se revierta; que Luis Baños, quien fuera su candidato en ese municipio, iniciará una serie de encuentros ciudadanos para conformar lo que pudiera ser su Plan Municipal de Desarrollo. Hay que recordar que los resultados de este municipio, que le dan la victoria a Hidalgo nos Une por 48 votos, fueron impugnados por la coalición Juntos por Hidalgo y será esta semana cuando el Tribunal Estatal Electoral emita los últimos resolutiveos al respecto. En conferencia de prensa, a la que asistieron los dirigentes estatales del PRD y PAN, Luis Baños manifestó que estos recorridos no significan adelantarse a un fallo del Tribunal Electoral, sino que, dijo, ellos cuentan con una constancia de mayoría que los avala. Indicó que, en caso de que el Tribunal Electoral del Estado resolviera en su contra, defenderán su triunfo "hasta las últimas consecuencias en el marco de la ley". Se le cuestionó sobre el caso de la casilla 725 Contigua II, de la cual la coalición Juntos por Hidalgo pide la anulación y en donde Hidalgo nos Une obtuvo 58 votos porque el segundo escrutador no pertenecía a esa sección; Luis Baños señaló que ya presentaron documentación que, presuntamente, avala la designación de esa persona, dado que fue propuesta por el coordinador electoral y que, consideran, no influyó en los ciudadanos al momento de emitir su sufragio. **(Nadia Mejía, página 3A)**

Criterio-Daría CNOP 120 mil votos: estimado de 120 mil votos es lo que pretende aportar la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) en la próxima elección presidencial del 2012. Así lo dio a conocer el dirigente estatal de la CNOP en Hidalgo, Alfredo Tovar Gómez, quien confió en lograr el objetivo a partir de una estrategia en la que se pretende movilizar a toda la estructura cenopista a favor del candidato tricolor a Presidente de la República. El dirigente político detalló que tan solo en la elección pasada del 3 de julio, según sus estimaciones, la CNOP en la entidad aportó cerca de 90 mil votos para el Revolucionario Institucional en la renovación de ayuntamientos. Dijo que no obstante que ya pasó el proceso electoral, la estructura de la CNOP mantiene labores con la actualización de sus afiliados. "Estamos trabajando, desde que iniciamos el proyecto realizamos actividades de actualización de nuestros padrones de cenopistas", agregó. Indicó que de acuerdo con un proyecto de la CNOP a nivel nacional denominado "Con un rumbo claro hacia 2011 y 2012", los cenopistas trabajaron en la promoción de votos en la elección del 3 de julio pasado y harán lo mismo el año entrante. Además, adelantó que a partir de este manual, el objetivo es tener en cada una de las casillas ocho promotores del voto, quienes a su vez promoverían cinco votos para el Revolucionario Institucional lo que daría como resultado 40 votos. También detalló que estos 40 votos se multiplicarían por las tres mil casillas que existen en toda la entidad, lo que daría como resultado los 120 mil votos que pretende la CNOP Hidalgo aportar al PRI en la elección presidencial de 2012. Finalmente, Tovar Gómez puntualizó que en la entidad existen cerca de 90 mil cenopistas, estructura que se encuentra dispuesta a contribuir en el retorno del partido tricolor a la Presidencia de la República. **(Emmanuel Rincón, página 04)**

Criterio-Tecnología no sustituye la cercanía con la gente PRI: as mercadotecnia y la tecnología va ganando terreno dentro del campo de la política; sin embargo, la cercanía de los gobernantes con el pueblo es la mejor herramienta para obtener triunfos electorales, consideró José Gonzalo Badillo Ortiz, secretario técnico del Consejo Político del PRI. El uso de las encuestas y sondeos en un claro intento por ganar publicitariamente las elecciones, son herramientas de uso frecuente en la actualidad política, sin embargo ello nunca garantizará un triunfo electora "A mi gusto, la política electoral nunca podrá ir separada de la atención directa de los gobernantes, como tampoco deberá estar ausente de un trabajo eficiente en las presidencias o en la gubernatura", dijo. Para el dirigente priista, "hay cosas que no cambian, a mi gusto deberá ser a la antigua, entre mayor acercamiento con la sociedad, mayores votos". Badillo Ortiz planteó que luego de haber elevado 50 mil votos la cuota priista en las anteriores elecciones municipales, "ya vimos que no son suficientes, que debemos acercarnos más a la sociedad, para que nos brinden su confianza y podamos tener los votos suficientes para ganarle a las alianzas opositoras". **(Jorge Martínez, página 04)**

Criterio-Temen PAN y PRD perder La Reforma: En conferencia de prensa, los líderes del PAN y PRD en Hidalgo, anunciaron que defenderán el triunfo en Mineral de la Reforma con movimientos pacíficos y ante el Tribunal Federal Electoral (Trife), en caso de que el próximo viernes el órgano de justicia electoral de Hidalgo revierta los resultados. En

particular, Pedro Porras Pérez, líder del PRD en el estado, dijo que si es necesario, su presidente nacional, Jesús Zambrano Grijalva acudiría ante los magistrados federales para dialogar con ellos y pedirles que valoren el fallo y lo corrijan. "Vamos a defender el triunfo en Mineral de la Reforma, desde luego acudiendo a las instancias federales por todos los medios que los partidos tenemos; también vamos a estar consultando a los ciudadanos para que expresen su sentir", expresó Porras Pérez. En conferencia de prensa, el presidente electo de Mineral de la Reforma, Luis Enrique Baños, anunció que realizará mesas y foros de trabajo en las 147 colonias y fraccionamientos para conocer las necesidades de la población y completar el Plan Municipal de Desarrollo. Al respecto, Raimundo Ordóñez, secretario general en funciones de presidente, desestimó la estrategia del ex candidato priista Filiberto Hernández quien dijo, "intenta confundir a los ciudadanos al implementar recorridos en las colonias, cuando sabe que no cuenta con la voluntad ciudadana", señaló. **(Antonio Alcaraz, página 05)**

Criterio-Vislumbra PT ganar par de diputaciones y una senaduría en 2012: Al tiempo de informar sobre una gira que realizará Andrés Manuel López Obrador (AMLO) en Hidalgo, de cara al proceso electoral de 2012, Mariano Torres L'estrade líder del Partido del Trabajo (PT), señaló que hay muchas posibilidades de ganar dos diputaciones federales e incluso la senaduría. "El PT de manera histórica puede lograr dos diputaciones de mayoría y la senaduría, ahora vamos a seguir entregando esos resultados", señaló. Ese par de curules federales son: por los distritos 5 y 3 que representan los municipios Tula de Allende y Actopan. Además de descartarse para encabezar alguna de esta candidatura, el líder petista señaló que los candidatos serán cuadros propios y con los únicos partidos que se podrían coaligar, serían el PRD y Movimiento Ciudadano, antes Convergencia. La selección de los candidatos será a través de las propuestas de los comités municipales. En lo que respecta a la visita de AMLO, refirió que la agenda la planteó junto con Andrés Manuel López Beltrán, hijo del líder político nacional durante una reunión en el municipio Tasquillo. La gira del presidenciable en la entidad iniciará el próximo jueves 25 en Tula e Ixmiquilpán; para septiembre López Obrador estará en Huejutla el día 3 de septiembre; finalmente, terminará su gira en Actopan, Tepeapulco y Tulancingo, el día 11 del próximo mes. **(Antonio Alcaraz, página 05)**

El Independiente- Deben repararse inconsistencias de Ley Electoral estatal PAN: Para el Partido Acción Nacional (PAN) es prioritario que el Congreso local repare las inconsistencias que padece la Ley electoral de Hidalgo, una vez que finalice el periodo de impugnaciones a la elección de presidentes municipales. Debido a que no habrá comicios locales el próximo año, hay tiempo suficiente para cotejar junto con el instituto y tribunal electoral posibles modificaciones. Como parte de las observaciones a analizar, dijo el dirigente panista Raymundo Ordoñez, el Tribunal Electoral de la entidad tuvo muy pocos días para resolver quejas contra los resultados de la elección. Además se debe reforzar la actividad de los funcionarios de casilla para evitar casos como el de Mineral de la Reforma, donde la votación pende de un hilo luego que el PRI puso en duda el nombramiento de uno de ellos. La propaganda política en internet es otro aspecto que debe ser discutido por diputados locales, como parte de las próximas modificaciones a la Ley Electoral, señaló. Recordó que las lagunas legales dieron paso a que el Instituto Estatal Electoral local (IEEH) y el tribunal local no resolvieran de fondo las observaciones de los partidos políticos. El panista se pronunció por analizar la propuesta del Partido del Trabajo (PT) respecto a contemplar una segunda vuelta en municipios donde la diferencia entre el primero y segundo lugar fue menor a un punto porcentual. La postura del Tribunal Electoral en anteriores ocasiones es que la legislación en la materia es perfectible con las experiencias de las anteriores elecciones de gobernador y diputados locales. En el anterior sexenio se llevó a cabo una reforma a la Ley Electoral con la finalidad de empatar comicios, pero tal disposición quedó en el olvido luego que el Ejecutivo desfasó tiempos al proponer que el periodo de administración de los presidentes municipales sea de cuatro años. **(Víctor Valera, página 06)**

El Independiente-Perredistas alistan reparto de pastel en renovación de dirigencia: Con reuniones y amarres que se intensificarán conforme avance el tiempo, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) inició otro proceso para repartir el pastel que representa la dirigencia estatal entre los actores políticos de siempre. Al sostener pláticas con militantes del sol azteca, se desprende que todo depende de las posiciones que serán racionales entre el Frente Democrático Hidalguense (FDH) y el grupo de Luciano Cornejo y Pedro Porras Pérez. Actualmente, la dirigencia estatal está en manos de Nueva Izquierda mientras que la secretaría general es de/ frente democrático, tendencia que se repetiría para esta elección interna. Debido a las aspiraciones de Isidro Pedraza para buscar la candidatura de una senaduría, Marco Rico Mercado tendría paso a la dirigencia estatal del PRD, sin embargo el grupo de José Guadarrama Márquez mostraría su total rechazo. Entre los pasillos del PRD se menciona que el FDH prevé como sus cartas al ex alcalde de Huejutla Marco Ramos Moguel, así como a, Gustavo Cortes, quien estuvo en la comisión de afiliación del partido y al profesor de Ixmiquilpán Víctor Cruz. Nueva Izquierda, además de apoyar a Rico Mercado, podría apostar por el ex presidente municipal de Tetepango Domitilo Reyes. Además Teresa Samperio también ha levantado la mano. Convocatoria para el 27 de agosto En tanto, el dirigente del PRD Pedro Porras afirmó que la convocatoria para renovar la

dirigencia sería discutida y aprobada el 27 de agosto, ocho días después del congreso nacional del partido. La elección sería a mediados de octubre. **(Víctor Valera, página 07)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

Milenio-Flexibiliza el IFE voto en el extranjero para 2012: Los mexicanos residentes en el extranjero que deseen votar en la elección presidencial de 2012 tendrán mayores facilidades tras flexibilizarse los requisitos que hace seis años contribuyeron a una escasa participación, afirmó ayer Benito Nacif, consejero del IFE a cargo de la Comisión del Voto de los Mexicanos en el Extranjero. El funcionario electoral dijo que pese a la restrictiva ley electoral se simplificó el mecanismo para que quienes viven fuera del país puedan inscribirse para votar en las presidenciales del 1 de julio de 2012. Nacif hizo este lunes una visita a Dallas para reunirse con autoridades consulares y líderes de clubes de mexicanos del norte de Texas para promover el voto y explicar los pasos para que los migrantes ejerzan su derecho de sufragar en la próxima elección. El periodo de inscripción para que los mexicanos en el exterior puedan votar en la elección presidencial se abrirá el próximo 1 de octubre y se cerrará el 15 de enero. Para estimular el voto y lograr que el mayor número de mexicanos se inscriba, el IFE pidió a los legisladores eliminar las restricciones que limitaban su participación, lo que permite un trámite flexible y ágil para votar desde el exterior. Uno de los principales impedimentos que se eliminaron y que amenazaba con limitar la participación de los migrantes mexicanos era el del vencimiento de la credencial de elector conocida como 03. La credencial 03 dejó de ser válida dentro de territorio mexicano para todos los propósitos, incluyendo el de la identificación, pero podrá ser usada para votar por quienes residan en el exterior. **(Notimex, página 20)**

Criterio-Restan a TEPJH 25 controversias: Las impugnaciones de Mineral de la Reforma, Huejutla y Xochicoatlán, serán las que más llamen la atención una vez que el Tribunal Electoral dictamine durante esta semana, aunque Ixmiquilpan, Huautla y Tulancingo suman mayor número de recursos que resolver. Conforme a las tablas de ese órgano colegiado, son 25 los recursos que deberán ser resueltos antes del 20 de agosto, para dictaminar sobre los resultados alcanzados en 16 presidencias municipales. De ese gran total, 14 fueron interpuestos por el Partido Revolucionario Institucional y la alianza que hizo con Nueva Alianza y Verde Ecologista, denominada Juntos por Hidalgo. Ixmiquilpán reportó que los cuatro actores que participaron, incluyendo al PAN que ganó la elección, todos presentaron su impugnación; en Huautla van en el mismo sentido con tres impugnaciones, mientras que en Tulancingo todos van en contra del triunfo alcanzado por el PAN. Sin embargo, con menos impugnaciones, existe una mayor atracción por los asuntos de Mineral de la Reforma en donde la diferencia fue de 78 votos y tanto el presidente electo como el candidato perdedor ya realizan actos de gestión y movilizaciones en atribución al cargo que inicia el 16 de enero de 2012. En Xochicoatlán la diferencia de cuatro votos que alcanzó el priismo, sigue sin gustar a los aliados de Convergencia y PT. **(Jorge Martínez, página 04)**

PLANO ESTATAL

Milenio-Ejército es sometido a pruebas de confianza: La Secretaría de la Defensa Nacional informó a través de una solicitud de información que todos los elementos de las Fuerzas Armadas de México adscritos en el estado de Hidalgo son sometidos a exámenes de control y confianza, además de las pruebas toxicológicas y psicológicas al momento del reclutamiento, y durante el periodo de servicio activo dentro de la institución armada de forma aleatoria. El reporte señala que los altos mandos como los comandantes, generales y coroneles también son sometidos a las pruebas de control y confianza, además de las toxicológicas y psicológicas antes de ser designados en sus puestos, a fin de contar con mandos y elementos de tropa confiables debido a la lucha que la institución mantienen contra el narcotráfico y el crimen organizado. El reporte indica que "debido a la situación que prevalece en el territorio nacional y las diversas acciones que realiza el Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos en contra del narcotráfico y la delincuencia organizada es necesario contar con personal confiable por lo que los mandos de los organismos destacamentados en el estado de Hidalgo, previo a su designación son sometidos a exámenes de control de confianza". Sin embargo cuando los mandos no cumplen con el perfil establecido en las pruebas de confianza los mandos son removidos de su cargo a desempeñar funciones meramente administrativas del medio castrense, "cuando el personal no cubre el perfil requerido, es destinado a otros organismos realizando funciones administrativas, propias del medio castrense", reza el documento. Hasta el momento en la entidad no se ha tenido conocimiento sobre elementos militares que se les vincule con el crimen organizado o relacionados con el narcotráfico y derivado de esas acusaciones hayan sido dados de baja de las fuerzas armadas o en determinado caso se haya iniciado un juicio militar por presuntos nexos con el narcotráfico. "Durante el presente año, no se ha iniciado proceso contra personal militar por nexos con el narcotráfico, así mismo, en los libros de gobierno con que cuentan los Juzgados, no existe el rubro que establezca la procedencia del personal procesado", indica la solicitud de información. Sin embargo los efectivos militares de tropa también son sometidos a pruebas toxicológicas y psicológicas al momento de ingresar a las fuerzas armadas a fin de que el personal sea confiable, ya que uno de los requisitos para ingresar a la institución armada es que los reclutas se encuentren en buen estado de salud físico y mental, pruebas que se aplican durante el periodo activo del elemento, de acuerdo con las necesidades de la dependencia de la defensa nacional. Los efectivos de tropa son sometido por lo menos a ocho pruebas psicométricas estandarizadas para el personal militar, mismas que se aplican al personal al momento del ingresar a la institución armada. El reporte de la Secretaria de la Defensa Nacional reveló los test psicológicos aplicados a personal de tropa que pertenece a la institución los cuales son EI-10, EI-51, EI-70, SMP-91, SMP-30, SMP-15, SMP-09 y SML-05 "estas pruebas han sido elaboradas y estandarizadas para personal militar, las cuales se utilizan para el ingreso a diferentes cursos, tanto en instituciones educativas militares y civiles nacionales o extranjeras, cuando es designado para diversas comisiones, así como para la evaluación de aspectos intelectuales y de personalidad". De igual manera señala que los militares que no acreditan de los exámenes psicológicos son valorados por el personal sanitario correspondiente a fin de determinar el tratamiento que requiera seguir el personal que presente problemas psicológicos. Respecto a los exámenes toxicológicos aplicados al personal de tropa, quienes resultan positivos en el test, son sometidos a una segunda prueba para confirmar el consumo de droga de los elementos, para confirmar el consumo y posteriormente ser sometidos a un Consejo de Honor de Conformidad conforme a las leyes que norman la organización y funcionamiento de los Consejos de Honor en el Ejército de acuerdo a las leyes castrenses vigentes en la nación. Pruebas locales: Las pruebas de control y confianza son aplicadas a todo el personal de la policía estatal, así como a los mandos de la Coordinación de Seguridad Estatal y de Investigación y al secretario de Seguridad Pública del estado a fin de depurar a las corporaciones de seguridad de elementos corruptos o que mantengan nexos con el crimen organizado. El primer bloque que acudió a presentar las pruebas de control y confianza fueron los custodios penitenciarios y hasta este momento los exámenes son aplicados a personal de la Coordinación de Investigación, según el reporte de la dependencia de seguridad pública estatal. Al igual que el personal de la SSPH, funcionarios de la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo, incluido el titular de la dependencia, fueron sometidos a la pruebas de control y confianza en la Ciudad de México donde se aplicó examen psicológico y toxicológico. **(Juan José Fernández, página 06)**

Crónica-Alertan SEPH y PGJEH sobre posible fraude con supuesta venta de plazas: La Secretaría de Educación Pública en Hidalgo (SEPH), en coordinación con la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJEH) inició una campaña para evitar la venta de plazas magisteriales. Según datos proporcionados por la PGJEH, en lo que va del año son 10 las denuncias que registran sobre esta actividad, la cual está tipificada como fraude. Dicha campaña se centra en la concientización de los maestros y en la difusión de la cultura de la denuncia, poniendo al servicio dos líneas para reportar, una de la SEPH y otra de la procuraduría. En los volantes y pósters que serán colocados en las instituciones educativas, la dependencia exhorta a quienes desean ingresar a las filas del sistema educativo en Hidalgo a no dejarse

engañar ante la oferta de alguna plaza, explicando que dichos lugares sólo son ganados por concurso, obedeciendo al acuerdo tomado en la Alianza por la Calidad de la Educación, que entró en vigor el 18 de agosto del 2008, signada entre la SEP y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) a escala nacional. "En medida que aportemos la información disponible a partir de una denuncia concreta, podremos apoyar", coincidieron las dependencias estatales al señalar que si bien es reproducible vender las plazas, también quien hace la aportación económica para ese fin es responsable. En febrero del 2010, el profesor Alejandro Palomo Chávez fue detenido al ser denunciado por este ilícito y aunque se tienen quejas al respecto, la SEPH no ha implementado mecanismos de escrutinio al interior del organismo para saber si existen más maestros dedicados a esta práctica, pues requieren denuncias reales, "mientras haya alguien que dé la cara y admita su participación, podemos darle seguimiento". La postura de la SEPH desde que se conocieron este tipo de fraudes es que "si no hay elementos proporcionados por involucrados directos no puede investigar"; la contraloría comenzó mecanismos para revisar todas las áreas y lograr un mejor control. Para disminuir estos hechos, que fueron calificados como "lastimosos para la SEPH", junto con el SNTE, comenzó a entregar plazas en eventos públicos, tanto a docentes como a directivos. Por su parte, Mirna García López, lideresa del SNTE en Hidalgo, negó que existan casos al interior del sindicato, "meto las manos al fuego por todos los secretarios, no he tenido ni una sola queja por extorsión". Lanzó un llamado a revisar demandas, las cuales dijo no fueron recibidas en su gestión. Las autoridades policiales a escala nacional no descartan el tema, pues hay antecedentes de una banda con este *modus operandi*, por lo que buscan evitar que la gente sea engañada. **(Karime Gutiérrez, página 04)**

Crónica-Moderniza la Caasim sistema de lectura; cambia medidores: La Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (Caasim) anunció la instalación de 50 mil medidores electrónicos para Pachuca y Mineral de la Reforma, con los cuales pretende incrementar un 30 por ciento la eficiencia y con ello atraer más recursos federales a través de la Comisión Nacional del Agua (Conagua). Los medidores contarán además con un sistema de prepago, mediante una tarjeta, en la cual los usuarios podrán abonar dinero según su consumo o posibilidades, y si el pago se retrasa restringirán el servicio; es decir, disminuirá la presión hasta en un 85 por ciento. Los aparatos, que empezaron a instalarse hace 15 días, tienen un costo de 2 mil pesos, que serán cobrados en seis mensualidades a los usuarios, además al considerar que el costo del medidor habitual es de 600 pesos, para las colonias en condiciones vulnerables otorgarán un subsidio del 50 por ciento, para las residenciales no habrá apoyo. José Luis Gallego, titular del organismo, presentó físicamente los nuevos artefactos que intentan reducir el consumo hasta en un 12 por ciento, lo que permitirá tener más agua para llevarla a otras colonias y eliminar el tandeo. El proceso concluirá por completo en cuatro años, y la primera fase de instalación cubrirá una tercera parte del total de usuarios, pues Caasim atiende a 155 mil; iniciará en el fraccionamiento Valle de San Javier y correrá hacia el sur de la ciudad, cambiando 2 mil medidores por mes. Aunque el cambio de medidores será realizado indiscriminadamente, pues según Gallego están dentro de la legalidad, quienes tengan su antiguo medidor en buen estado podrán conservarlo, siempre y cuando comprueben su efectividad, pues la mayoría de los existentes están dañados por el sarro, lo que afecta su óptimo desempeño. Al implementar ésta tecnología, utilizada en otras entidades como el Estado de México, Guerrero, Guanajuato, Puebla y Tamaulipas, los trabajadores encargados de las lecturas serán reubicados en otras áreas de la dependencia, según explico el funcionario, al aseverar que no habrá despidos. La tarjeta tendrá un costo de reposición de 35 pesos y los pagos podrán realizarse en las farmacias del Ahorro y en las cajas de Caasim; ya se encuentra en pláticas para gestionar con la cadena OXXO. Con el cambio de los antiguos medidores a electrónicos, la dependencia implementará además un seguro contra los robos, con la intención de que en caso de hurto los aparatos sean repuestos sin costo alguno para el usuario. Invertirá la Caasim 99 millones de pesos en la compra de equipos, los cuales serán pagados a lo largo de cinco años, según lo estipulado en el contrato con IUSA, empresa proveedora, al ganar la licitación del proyecto. **(Karime Gutiérrez, página 05)**

Criterio-Afina Olvera 1er informe: Un informe austero de los primeros meses de la administración será el que rinda el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, confirmó el secretario de Planeación y Desarrollo Regional, Alberto Meléndez Apodaca. El funcionario estatal expuso que el acto se llevará a cabo el próximo 5 de septiembre, para lo cual ya se alistan las carpetas con los avances alcanzados en los primeros meses de la presente gestión. Además, precisó que será sólo un evento el que se lleva a cabo como parte de esta primera rendición de cuentas que rinda Olvera Ruiz, acto del que reiteró que será "muy sencillo". "El eje nodal es el propio Plan Estatal de Desarrollo que es nuestra guía básica en el tema de planeación y estaremos informando de todos los rubros que en ello implica", dijo. El informe de labores, abundó, "está siendo actualizado por toda esta dinámica de obras y acciones que se van generando". Meléndez Apodaca puntualizó que las obras y acciones que rinda el jefe del Ejecutivo estatal estarán basadas en lo que se planteó en el Plan Estatal de Desarrollo, mismo del que dijo que se mantienen avances considerables. Aunque de manera oficial no ha sido confirmado, trasciende que la sede de la rendición de cuentas será el Congreso. **(Emmanuel Rincón, página 07)**

Criterio-Advierten riesgo de perder recursos: La Comisión de Desarrollo Metropolitano aprobó citar a funcionarios de la SHCP para que informen de los ejercicios fiscales 2010 y 2011 de las 56 áreas beneficiadas con los recursos del Fondo de Desarrollo Metropolitano (FDM) y conocer cuáles registran subejercicios. En reunión ordinaria, la presidenta de la comisión, la diputada Carolina Viggiano, dio a conocer que 26 zonas metropolitanas no han hecho ningún trámite ante Hacienda, por lo que pidió que la dependencia y los gobernadores expliquen qué dificultades han enfrentado para tener acceso a los recursos. A la fecha, sólo ocho zonas metropolitanas presentaron sus informes de los recursos entregados: Valle de México, que comprende DF, Estado de México, Hidalgo, 3 mil 348.5 millones de pesos; Toluca en Edomex, 133.6 millones de pesos; Tepic, en Nayarit, 29.7 millones, reportó Viggiano Austria. Así también, Zacatecas-Guadalupe, en Zacatecas, 23.2 millones; Monterrey, en Nuevo León, 770.1 millones de pesos; La Laguna, en Coahuila-Durango, 401.3 millones de pesos; Saltillo, en Coahuila, 50 millones y Guadalajara, en Jalisco, 880.1 millones de pesos. Por su parte, el diputado Jorge López-Portillo Basave, del PRI, mencionó que los recursos 2010 del fondo se entregaron apenas hace 30 días a Jalisco, por lo que demandó que gobernadores y presidentes municipales expliquen el motivo de ese gran retraso. **(Ommar Ayala, página 09)**

El Reloj-Piden a Francisco Olvera intervenir para que AEXA se quede en Hidalgo: ntegrantes de la sociedad civil pidieron al gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, realice todas las acciones que sean necesarias con el objetivo de que la Agencia Espacial Mexicana (AEM) sea adjudicada a Hidalgo. En conferencia de prensa, los ex diputados federales Francisco Patiño Cardona y Moisés Jiménez señalaron que se requiere de una persona con "presencia" que exponga ante la comisión científica, que será la que decidirá la sede de la agencia espacial, las ventajas con las que cuenta el estado para su edificación. Por su parte, el también dirigente investigador de la Universidad Estatal, Patiño Cardona, invitó al gobernador del estado a que no permita que "mucho esfuerzo y peripecia de hidalguenses como Moisés Jiménez, quien presentó la iniciativa en la LIX Legislatura federal, así como Fernando de la Peña Llaca, quien ha dado seguimiento al proyecto, se quede "en el olvido", si es que otros estados que han "levantado la mano" se llegaran a adjudicar la AEM. Hidalgo posee dos lugares que por sus características geográficas y condiciones físicas pudieran ser las sedes de esta agencia: Tizayuca y Tulancingo, explicó Francisco Patiño, por lo que reiteró "el gobernador debe convencer a la comisión científica integrada por los rectores de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) y por el Instituto Politécnico Nacional (IPN), así como por el director del Instituto Nacional de Ciencia y Tecnología". En su oportunidad, Moisés Jiménez recordó que cuando presentó la iniciativa hubo compañeros que dudaron se pudiera realizar un proyecto de tal magnitud, argumentando la falta de recursos económicos; sin embargo, aseguró que dicha postura ha sido la causa de que México esté inmerso en "un círculo vicioso en el cual no se estimula ciencia, tecnología y educación, y a su vez las fuerzas productivas dejan de crecer, originando una ciencia pobre, porque tiene mala escuela, ya que no se detona ciencia y tecnología". Ambos coincidieron en que es necesario que se haga el esfuerzo y el trabajo, con el objetivo de que no ocurra con el proyecto de la agencia espacial, lo mismo que con el de la Refinería Bicentenario y el aeropuerto alterno, es decir, no hay respuesta por parte del Gobierno Federal. **(Verónica Ángeles, página 02)**

El Reloj-Gobernadores no han solicitado recursos de Fondo Metropolitano: Luego de que 26 zonas metropolitanas no han solicitado recurso alguno al Fondo de Desarrollo Metropolitano (FDM), la diputada federal, Carolina Viggiano Austria, exigió a los gobernadores expliquen qué dificultades han enfrentado para tener acceso a los bienes. La también presidenta de la Comisión de Desarrollo Metropolitano, aprobó citar a funcionarios de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) para que informen de los ejercicios fiscales 2010 y 2011 de las 56 áreas beneficiadas con los recursos del Fondo de Desarrollo Metropolitano (FDM) y conocer cuáles registran subejercicios. Viggiano Austria expresó que sólo ocho zonas metropolitanas presentaron sus informes de los recursos entregados. Entre éstas la legisladora hidalguense mencionó las entidades federativas del Distrito Federal- Estado de México-Hidalgo, 3 mil 348.5 millones de pesos; Toluca en el Estado de México, 133.6 millones de pesos y Tepic en Nayarit, 29.7 millones, Además de Zacatecas-Guadalupe en Zacatecas 23.2 millones; ciudad de Monterrey en Nuevo León 770.1 millones de pesos; La Laguna, en Coahuila-Durango 401.3 millones de pesos; Saltillo, en Coahuila 50 millones y Guadalajara, en Jalisco, 880.1 millones de pesos. La diputada federal subrayó que más del 50 por ciento de los recursos que se otorgan a las zonas metropolitanas, se destinan a proyectos viales y deben realizarse estudios para que se usen con fines de hacer sustentables y competitivas a las metrópolis. Puntualizó que Hacienda recientemente entregó a la Comisión un documento de evaluación que realizó al FDM, pero no corresponde al periodo de la actual legislatura, sino a años anteriores cuando existían 16 zonas metropolitanas beneficiadas. "No obstante es un buen documento orientador para perfeccionar el trabajo

legislativo”, dijo. El objetivo, añadió, de que acudan a reunión de trabajo los funcionarios de Hacienda es para que respondan a las inquietudes de los legisladores respecto de la metodología y reglas de operación del fondo. **(Alejandro Reyes, página 04)**

PLANO MUNICIPAL

Uno más uno- Escuelas en riesgo por ductos de Pemex: Al menos tres escuelas en el estado se encuentran asentadas en lugares de riesgo por ductos de Pemex, por lo que el director del Sistema Estatal de Protección Civil, Miguel García-Conde Álvarez, urgió la reubicación de esos planteles educativos. El funcionario del gobierno estatal aseguró que los dictámenes han sido entregados ya a la Secretaría de Educación Pública (SEP). Refirió que en el estado atraviesan alrededor de 918 kilómetros de ductos y gasoductos en 27 municipios, entre estos se encuentran las demarcaciones de San Agustín Tlaxiaca, Tezontepec de Aldama, Tlaxcoapan, Ajacuba, Pachuca y Mineral de la Reforma. Preciso que en este último municipio fueron ubicadas dos escuelas que violan el derecho de vía. En ambos casos, especificó, les fueron solicitados los dictámenes para conocer la viabilidad de los planteles, sin embargo, dijo que en estos casos no hay lugar para una evaluación diferente, ya que cuando pasa un ducto de Pemex, en automático se declaran inviables. “Las escuelas detectadas como de alto riesgo en Mineral de la Reforma, se tratan de una primaria y un jardín de niños”, subrayó Miguel García-Conde. En el caso del tercer plantel, señaló que se trata de una secundaria ubicada en la comunidad de Huitel, en el municipio de Tezontepec de Aldama. “Ya la hemos señalado en reiteradas ocasiones que es una escuela secundaria ubicada en la comunidad de Huitel, donde en el patio atraviesan los ductos de Pemex, esta es la más delicada por lo que se ha recomendado que el plantel se reubique”, enfatizó. En otro orden de ideas, García-Conde Álvarez destacó que ante el interés que han manifestado los integrantes del Congreso local respecto a la protección de la población en temporadas como la actual de lluvias, es posible que en breve se pueda contar con una nueva Ley de Protección Civil para el estado.

En ese sentido, el funcionario refirió que ante la voluntad y propuesta del ejecutivo estatal de una mayor participación de los municipios, en este aspecto está contemplado el tema de la Protección Civil, por lo que no se descarta que la situación comience a cambiar en este sentido hasta que se le dé la importancia que se requiere por las condiciones que se requieren para ayudar a la población en caso de una contingencia. Aseguró que ya se comenzaron a dar los primeros cambios al interior del Congreso del estado, donde aseguró que a la dependencia a su cargo ya se le ha tomado en cuenta para plantear la situación que enfrenta, a fin de adecuar la ley y poder lograr los cambios que permitan no sólo atender los casos de emergencia, sino actuar de manera preventiva. **(Carlos Vega, página 03)**

El Reloj-Inician proceso para el relevo en PRI municipal: En sesión extraordinaria del Consejo Político Municipal del PRI, los consejeros del tricolor determinaron que será por Asamblea de Consejeros Políticos Municipales la elección del nuevo presidente y secretario municipal en Pachuca. Esto luego de que Mirna Hernández renunciara a su cargo para tomar la dirección del Instituto Hidalguense de la Mujer (IHM). Tras una sesión extraordinaria del Consejo Político Municipal del PRI, se eligió a Mizaél Vera Vázquez y Gerardo Tavera Ángeles como presidente municipal y secretario general interinos por un periodo de 60 días. Hernández Morales, hasta hace unos días presidenta municipal del PRI, agradeció el apoyo recibido durante los casi nueve meses de gestión. Destacó que bajo su mandato el PRI retuvo la presidencia municipal en la capital hidalguense. Ahora, resta al Comité Directivo Estatal del PRI emitir la convocatoria correspondiente para elegir al nuevo presidente del Revolucionario Institucional en Pachuca. Asimismo, el Consejo Político Municipal determinó el tope de gastos de campaña para los candidatos a la dirigencia, el cual asciende a cerca de 15 mil pesos. Por último la diputada federal, Paula Hernández Olmos, reconoció el trabajo realizado en los últimos nueve meses por Mirna Hernández. **(Alejandro Reyes, página 02)**

PLANO NACIONAL

Milenio-PRI y PAN se culpan por el dispendio del erario: Las dirigencias nacional de PRI y PAN continuaron con el intercambio de acusaciones por la entrega de recursos adicionales a los estados y la intención tricolor de modificar la Ley de Coordinación Fiscal. El Partido Acción Nacional, por medio de su secretario de Acción de Gobierno, Juan Molinar Horcasitas, adelantó su rechazo a reformar la legislación, como lo habían pedido los gobernadores del PRI, y además descartó la posibilidad de enviar dinero extra a las entidades. Molinar calificó de "inmoral" e "inaceptable" la pretensión de los priistas, pues explicó que los ingresos estatales procedentes de la Federación han aumentado 90 por ciento. Al respecto dijo que "todavía tienen la desfachatez de decir que los estados reciben migajas", cuando nunca habían recibido tantos recursos federales. En conferencia de prensa, acusó a las entidades gobernadas por el PRI de ser las más endeudadas. "Pedir más es no tener llenadera y es pedir que todos nosotros paguemos las deudas que unos cuantos gobernadores, derrochadores, irresponsables, contrajeron", reclamó. Las modificaciones a la Ley de Coordinación Fiscal significarán una transferencia de 53 mil millones de pesos de la Federación a los estados. Según el PAN, las reformas no implicarán equidad o eficiencia en el gasto, sino la excusa para que gobernantes "ineptos" sigan derrochando para mantenerse en el poder. "Es como si su vecino agarra una larga pachanga, unas largas vacaciones y luego quiere organizar a la manzana para que pague sus deudas. Yo estoy seguro que usted diría que no y yo creo que así también hay que decirle que no a esos gobernadores", argumentó Molinar. En un informe, el Partido Acción Nacional detalló que el saldo total de las obligaciones de los estados al 31 de marzo del 2011 es de 363 mil 422 millones de pesos, cifra equivalente a 83 por ciento de lo que recibieron del gobierno federal. La lista de las entidades que más aumentaron su nivel de deuda respecto a las participaciones federales son: Chiapas, Nayarit, Colima, Oaxaca, Tamaulipas, Campeche, Veracruz y Coahuila. En el caso de Coahuila, Molinar reclamó que el dirigente del PRI, Humberto Moreira, haya multiplicado por cien la deuda durante su gestión como gobernador. "Crecer la deuda durante un sexenio de 320 millones a 31 mil millones de pesos es verdaderamente una ofensa para la generación de los coahuilenses que van a tener que pagar eso en el futuro", consideró. En respuesta, el líder nacional del tricolor salió en defensa de los estados luego de los señalamientos hechos por Molinar. En una guerra de cifras, Moreira aseguró que las finanzas de país no están bajo presión por la deuda de los estados, sino por el gasto corriente que efectúa el gobierno federal. El dirigente priista remarcó que la deuda de las entidades es equivalente a 0.72 por ciento de la que ejerce el gobierno federal actualmente. Asimismo, respondió acerca de la acusación de que los gobiernos priistas han contraído deuda en tiempos electorales. El dirigente priista rechazó que la propuesta de modificar la ley de federalismo corresponda a un intento de obtener más dinero para las campañas y aseguró que si se reforma la ley "terminamos con la mendicidad y guarda uno las rodilleras durante la discusión del presupuesto, porque no es darle más dinero a los estados sino regresarle más". Moreira calculó la deuda del gobierno federal en cinco billones de pesos y dijo que tan sólo de intereses se pagan mil 233 millones de pesos. En la misma exposición, Moreira resaltó las cifras de pobreza y el crecimiento que tuvo ésta durante la administración panista. El líder del tricolor dijo que "aunque cada que uno saca un tema se mete al callejón de los trancazos, esta va ser la dinámica que tengamos en el partido", y subrayó la disposición del Revolucionario Institucional a discutir y tratar los temas fiscales, aunque remarcó no cederán en su postura. En tanto, el vocero del partido, David Penchyna calificó la distribución del gobierno federal de un "centralismo ramplante" que va contra cualquier petición de federalismo que hiciera el PAN en sus inicios como partido. Informó que de 2006 a 2010, el gobierno federal ha incrementado el gasto corriente el triple de lo que creció la deuda en los estados y el DF. **(Javier Vega/Miriam Castillo, página 18)**

El Reloj-Exigen al PRD que defina aspirante presidencial: Exige Mariano Torres, dirigente del PT en el estado, al PRD se defina por un "suspirante", rumbo a la renovación de la presidencia de la República Mexicana: "Marcelo o Andrés Manuel". "Así como nosotros ya definimos a quién apoyaremos y es Andrés Manuel López, le pedimos al PRD que de una vez por todas haga lo mismo, estamos a buen tiempo" expresó el líder del PT. Al tiempo dio a conocer los detalles de la gira que realizará el ex candidato presidencial en calidad del "máximo dirigente del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA)" por Hidalgo los días 25 de agosto, 3 y 11 de septiembre. Respecto a la elección federal que inicia el próximo 6 de octubre, indicó que la dirigencia estatal del PT analiza los 3 escenarios en los cuales podría participar en ésta rumbo a la renovación del Poder Ejecutivo y Legislativo: en alianza con MORENA, junto con el PRD y con el movimiento; o bien de manera individual, en este sentido, dejó claro que el partido de la estrella participará solo o en alianza en la elección federal. Manifestó que el PT tiene posibilidades de "pelear y ganar" hasta 2 diputaciones federales, que pudieran ser la de Actopan y Tula, incluso una senaduría, toda vez que afirmó el instituto político se posicionó en la pasada justa

electoral al obtener 5 presidencias municipales y aproximadamente 65 regidurías, cifras que ya fueron dadas a conocer al movimiento de AMLO. Finalmente informó que con el objetivo de evitar que gente "improvisada" ocupe puestos en las administraciones municipales, el PT comenzará un curso de capacitación para los candidatos electos. **(Verónica Ángeles, primera plana)**

COLUMNAS POLÍTICAS

Milenio-Trascendió:

Que el presidente **Felipe Calderón** inició ya su descanso de verano y festejará su cumpleaños 49 con su familia el próximo jueves 18 de agosto vacacionando en la isla de Cozumel.

Que los gobernadores priistas pondrán este martes sobre la mesa del dirigente nacional de su partido, **Humberto Moreira**, la propuesta de modificaciones a la Ley de Coordinación Fiscal, para asegurarles más recursos federales a sus estados en 2012.

Al cónclave en la sede nacional del tricolor fueron también convocados los líderes parlamentarios del PRI en el Congreso: el senador **Manlio Fabio Beltrones** y el diputado **Francisco Rojas**.

Que en estos días, **Virgilio Bucio Reta**, coordinador general de Delegaciones de la Secretaría de Agricultura, será nombrado coordinador de la campaña de **Luisa María Calderón**, candidata del PAN a la gubernatura de Michoacán.

Que el secretario de Educación del Distrito Federal, **Mario Delegado**, anda preocupado porque ya no lo invitan a las giras y actos del jefe de Gobierno, **Marcelo Ebrard**.

Esto, cuentan, porque sigue abajo en las encuestas mientras otros precandidatos, como el procurador **Miguel Ángel Mancera**, están subiendo en las preferencias.

Que Leopoldo González, obispo auxiliar de Guadalajara, ya se apuntó para ser uno de los candidatos a sustituir al cardenal **Juan Sandoval Íñiguez**.

Por eso se le ha visto frecuentemente con el nuncio apostólico, **Christophe Pierre**, y en la Conferencia del Episcopado Mexicano se asegura que tiene el apoyo del propio **Sandoval**.

Que la Agencia Mexicana de Noticias, Notimex, está acéfala porque su último director, **Sergio Uzeta**, prácticamente "huyó" al concluir su periodo de cuatro años, dejando atrás un desastre financiero tal que la junta de gobierno del organismo le rechazó su informe del año 2010.

Las víctimas fueron los trabajadores, porque la partida destinada al pago de honorarios fue usada para solventar faltantes detectados por la contraloría interna, y alrededor de 50 reporteros, redactores y empleados administrativos serán suspendidos 45 días sin goce de sueldo, a fin de que Notimex recupere aunque sea "algo" de lo perdido.

(Redacción, página 04)

Milenio-Intelecto Opuesto:

La lucha política por la alcaldía de Mineral de la Reforma entre los ex candidatos de *Hidalgo Nos Une*, Luis Baños y *Unidos Contigo*, Filiberto Hernández tendrá su desenlace esta semana pero no su final. Mientras que el fallo del Tribunal Electoral del estado determinará si se ratifica o revoca el triunfo virtual del PAN y PRD en la demarcación metropolitana, el asunto podría llegar a las instancias federales y tener su desenlace hasta finales de año. Dentro de los partidos políticos involucrados se mantiene el escepticismo sobre el resultado parcial, pues la ventaja de 48 votos parece mínima y cualquier situación podría cambiar lo establecido el pasado 3 de julio. Los principales argumentos de la alianza del PRI, Panal y PVEM para que se de el triunfo a Filiberto Hernández es que en una casilla no se contó con la participación de un funcionario previamente insaculado, que al no asistir a su deber en la votación para dar certeza al proceso, se tuvo que incluir de último minuto a un ciudadano que se encontraba votando y accedió a suplir al faltante. Resulta que dicha urna, la casilla 725 Contigua 2, contiene 600 votos de la población de Mineral de la Reforma, y de anularse los sufragios podrían darle la victoria al priista. Por ello la insistencia del tricolor en reforzar la presencia de Hernández en los últimos días con actos de agradecimiento y marchas ciudadanas. Esto contrasta con el andar del que en teoría debería estar más activo que su rival. El hasta ahora virtual alcalde electo Luis Baños. Para el ex delegado federal de la Procuraduría Agraria en Hidalgo, el escenario es poco alentador. De perder, estaría enfrentando una situación inusitada en donde el PRD, partido que lo acompañó en la alianza, no planea refrendar su apoyo para seguir en la pugna de su triunfo hasta los tribunales federales. El motivo es que el sol azteca se encuentra en un proceso de renovación interna, donde los principales encargados de la política electoral y equipos de asesores externos, están negociando sus piezas para poder ganar posiciones dentro del mismo PRD de cara a las candidaturas del siguiente año. En el PAN, su partido, Baños sólo cuenta con el respaldo del mismo equipo estatal que intentó defender las elecciones desde 2010, cuando se perdió la posible llegada a la gubernatura en las urnas. **(Eduardo González, página 03)**

Crónica-Balcón Político: Golpes mediáticos de Enrique Baños: El candidato ganador de la elección del pasado 3 de julio en el municipio de Mineral de la Reforma, Luis Enrique Baños Gómez, intenta con golpes mediáticos ganarle terreno a su opositor, Filiberto Hernández Monzalvo, anunciando desde ahora su plan de gobierno, aun cuando las autoridades electorales no han dicho la última palabra sobre las impugnaciones del resultado final y el proceso mismo. El abanderado de la coalición *Hidalgo nos une*, lanzó además otro mensaje: tener de su lado a quienes históricamente han jugado con el Partido Revolucionario Institucional (PRI), la familia Camacho Baños, que en Guadalupe Baños ha tenido a su mejor representante, quien ha ocupado diversos cargos de elección popular, pero como no se cumplió con darle la candidatura a su vástago, Horacio Camacho, decidió dar su apoyo a la coalición formada por PAN y PRD. Esta vez, la conferencia de prensa, como otros actos de campaña, se realizó en el restaurante Don Horacio, propiedad de la familia. Una señal más de que hay enojo con el PRI. Los priistas, que junto con el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y Nueva Alianza (Panal), sumaron fuerzas para ganar la contienda, albergan todavía la esperanza de que se anule una casilla y esa decisión modifique el resultado y revierta el triunfo de Baños Gómez. Pretenden, según sus cuentas, que con esa determinación del Tribunal Estatal Electoral Hidalgo (TEPJEH), la diferencia de 48 votos a favor de *Hidalgo nos une*, se invierta y *Juntos por Hidalgo* recupere el triunfo con 23 sufragios de distancia. **(Carlos Camacho, página 03)**

Plaza Juárez-Alfil Negro:

*Paula Hernández anuncia reunión nacional de legisladores federales

La Viceoficial Mayor de la bancada priista, la diputada hidalguense PAULA HERNÁNDEZ OLMOS, anunció el día de ayer que los diputados tricolores del país, del 18 al 20 se encontrarán en reunión plenaria en el estado de Quintana Roo, a efecto de discutir los temas que formarán parte de la agenda legislativa del primer periodo del tercer año del ejercicio. La legisladora hidalguense detalló que en las mesas de trabajo se analizarán los temas de política interior, seguridad y justicia, política económica, política social y desarrollo agropecuario.

Subrayó que se estudiarán con especial cuidado los temas de Reforma Laboral y Seguridad Nacional. Señaló que ella participará con una reforma en materia presupuestaria y dentro de la mesa de Política Social impulsará la creación de estancias juveniles.

Como se ve, la diputada hidalguense deja en claro que los legisladores priistas tienen en su agenda los temas centrales

de la vida del país y que ha sido tema de reclamos, sobre todo del PAN, que acusa a los tricolores de tener secuestrada la agenda legislativa, al insistir que si no hay dinero para los estados, tampoco habrá reforma.

Lo que se ve es que no hay bases para esa acusación.

*MURILLO Y OSORIO CHONG SE MANEJAN CON BEATRIZ PAREDES PARA RECUPERAR EL DF

El PRI no sólo quiere recuperar la Presidencia de la República, también tiene en la mira el DF y para ello piensa en lanzar como su candidata a BEATRIZ PAREDES RANGEL, que tiene muchas posibilidades de recuperar para su partido este bastión casi inexpugnable del Sol Azteca.

Y para tener un equipo ganador se manejan los nombres de dos ex gobernadores del estado, se menciona a JESÚS MURILLO KARAM Y MIGUEL ÁNGEL OSORIO CHONG como estrategias para ganar esta elección que se avecina. La batalla no se antoja fácil por la fuerza que tiene el PRD, pero el simple hecho de que se les mencione como los operadores de esta campaña los ubica como piezas fundamentales del partido tricolor para las batallas fuertes. Sin embargo, en los dos casos se subraya que antes de estos posibles compromisos están los que pueden tener para la campaña presidencial, donde se les ubica en lugar de privilegio por su cercanía con Peña Nieto y por la capacidad que han exhibido en las tareas que se les han encomendado.

Como que conforme se acercan los días claves de las decisiones, crecen unos nombres y se afianzan otros.

*NUEVA DIRIGENCIA EN EL PRI MUNICIPAL

Desde ayer despacha en el PRI municipal en Pachuca, como presidente interino, don MISAEEL VERA VÁZQUEZ, y como secretario don GERARDO VERA.

A los dos, suerte en el encargo que su partido les dio.

*MIGUEL GARCÍA CONDE Y LAS ESCUELAS SOBRE DUCTOS DE PEMEX

El titular de Protección Civil, MIGUEL GARCÍA CONDE, informó que se detectaron tres escuelas sobre ductos de PEMEX, con el natural peligro para los estudiantes y la obligación de la paraestatal para reubicar a los estudiantes. PEMEX debe asumir esta responsabilidad, porque estar sobre un ducto no es cosa de mirarse así como así. Algo se tiene que hacer, porque la vida de esos niños está en peligro y no se vale que la paraestatal haga oídos sordos.

*BATALLA FINAL POR MINERAL DE LA REFORMA

Cuestión de días para que el Tribunal Electoral diga quién gana este municipio que ha levantado tantos comentarios y una pelea mediática entre el PRI y el PAN. Los dos se dicen ganadores, pero es evidente que sólo uno puede ser el ganón. El Tribunal dirá. Pero mientras tanto, los dos partidos organizan eventos para decir que ellos y sólo ellos merecen el triunfo. Hay signos de que quien ganará será el PRI. Falta poco.

(Adalberto Peralta, página 2 A)

El Sol de Hidalgo-Sin Cadenas...

Esta semana es de arduo trabajo para el Tribunal Electoral del estado. Antes de la media noche del sábado deberá resolver juicios de inconformidad contra los resultados de las elecciones en 16 municipios. Se trata, por cierto, de los más importantes: Pachuca, Mineral de la Reforma, Huejutla e Ixmiquilpan, entre otros. Hasta ahora, los 32 fallos emitidos no han modificado el resultado de las elecciones del 3 de julio; sin embargo, 20 de ellos están impugnados en la instancia

federal. Aunque ya falta menos, habrá que esperar.

(Redacción, Ojo Política)

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Pájaro Carpintero...

Que como este pájaro lo dijo, el recorrido de agradecimiento que hizo el priista **Filiberto Hernández** en Mineral de La Reforma tiene un porqué. Dicen que **Luis Baños** y la dirigencia estatal del PAN ya no sienten lo duro, sino lo tupido, pues trascendió que será esta semana cuando el PRI logre arrebatar en tribunales la elección a los panistas. Y todo por un error en una sola casilla, que dicen, es irreversible.

Que el proceso de renovación en el PRI municipal es mero trámite, pues dicen que tras la salida de **Mirna Hernández** como presidenta, quien quedará al frente del instituto político en Pachuca será **Bernardo Arista**. Dicen que como ya sabe todos los amarres y estrategias electorales es el más idóneo para tomar el puesto, aunque ya hay quien puso caras, pues algunos dicen que se lo merecen más, pese a que hayan nombrado a un presidente y secretario interinos.

Que el seguro médico que otorga la **Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo** a los estudiantes extranjeros no les sirve de nada, pues varios que han tenido que acudir al IMSS o al Hospital General de Pachuca han sido rechazados porque según los médicos y enfermeras les exigen su Curp y como es obvio que los extranjeros no tienen Clave Única de Registro de Población, no son atendidos. Ojala alguien les explique a los médicos y enfermeras que la Curp es exclusiva de los habitantes mexicanos.

Que quienes ya están dando de qué hablar son los policías de Actopan, de quienes dicen, aprovechan los días de tianguis para pedir mordidas y extorsionar a los habitantes y a los mismos puesteros. Dicen que a pesar de que el presidente municipal, **Jaime Galindo** ya tiene conocimiento del problema, no ha hecho nada por solucionarlo, pues dicen que le preocupan más sus negocios porque ya se le acaba su administración.

Que quien otra vez se está metiendo en problemas es el alcalde de Huejutla, **Alejandro Nava**, quien dicen se está escondiendo hasta de su propio hermano, porque le anda cobrando el dinero que le prestó para su campaña, hace ya casi tres años. Pero lo peor es que el presidente municipal de Huejutla dicen que no tiene dinero, aunque es bien sabido que tiene varios negocios en la Huasteca.

(redacción, página 03)

Milenio-Las Perlas...

"Nuestros expedientes se están mandando a convalidar a la Ciudad de México para que ellos nos determinen si han sido bien aplicados en el centro estatal para que de alguna manera los respalden."

Damián Canales, secretario de Seguridad de Hidalgo, sobre los exámenes de control y confianza a los trabajadores de seguridad.

"Ya no habrá nada de que el lectorista me leyó mal y me cobraron de más, que no se detectó una fuga. Los medidores viejos ya no tienen una lectura correcta."

José Luis Gallegos, titular de la comisión de aguas en Pachuca, sobre los nuevos medidores electrónicos con sistema de prepago.

"Estamos validados por los ciudadanos, además de que contamos con todo el equipo jurídico y las pruebas para mantener el triunfo."

Luis Baños, alcalde electo de Mineral de La Reforma, sobre la defensa de su triunfo.

(Redacción, página 03)

Uno más uno-Pachuquillas:

Por un fallo en la red de frío de la clínica de Huejutla, el ISSSTE perdió alrededor de 400 mil pesos al echarse a perder cerca de 600 biológicos, de los cuales los más costosos eran los utilizados como vacunas del Virus del Papiloma Humano, con 32 dosis con un precio cada una de tres mil pesos, informó Jorge Espinoza, subdelegado de la institución...

(Redacción, primera plana)

Criterio-Se dice... agrupa a los profesores de Hidalgo, se sabe que hay seis que suenan con posibilidades entre los mentores locales. En esta lista se encuentran, por estricto orden alfabético, **Alberto Oviedo** (secretario particular de la actual dirigente de la sección), **Fortino Sagahón** (Comunicación Social de la Sección 15), **Francisco Javier Pérez Salinas** (diputado local por Actopan), **María Eugenia Muñoz Soto** (Colegiado de Organización), **Martha Chávez Chavarría** (Carrera Magisterial), **Said Vargas** (actual regidor por Pachuca), **Ventura Corona** (Colegiado de Organización) y **Víctor Trejo** (Colegiado de Primarias). De entre ellos, anótelo, saldrá quien suceda a **Mirna García López**, actual dirigente.

que a propósito del SNTE, se menciona con insistencia que hay una investigación que apunta hacia el ex diputado y ex dirigente magisterial **Alejandro Soto Gutiérrez**. ¿Cuál es el motivo de la indagatoria? Que presumiblemente el profesor aliancista cuenta con varias credenciales de elector vigentes. ¿Será?

que ya que nos referimos a temas de justicia, en la **Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo** (PGJEH) decidieron engrosar la burocracia... Perdón, ampliar atención a los usuarios. Esto, porque en días recientes se puso en funcionamiento una nueva Dirección de Averiguaciones previas. La nueva oficina servirá para atender las denuncias foráneas.

que luego de que diputados federales denunciaran que en Pemex-Refinación hay corrupción en la entrega de subcontratos, lo que habría sido parte de la causa del estallido en la planta de Tula (con saldo de tres muertos), las autoridades estatales seguramente planean ya una postura oficial frente a la paraestatal, para exigir seguridad en la planta ubicada en nuestro estado.

que los vientos preelectorales ya soplan en las oficinas hidalguenses del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), pues suena fuerte que el actual diputado local Christian Pulido aspirará a una candidatura a diputado federal para la elección de julio de 2012. En ese mismo, tenor trasciende que el ex secretario estatal de Obras Públicas, Cuauhtémoc Ochoa a su instituto político en la carrera por la senaduría.

que alguien, quien sea, debe hacer algo de manera urgente en la llamada **"Bajada de la muerte"**, en las afueras de Tulancingo. El terrible accidente que costó la vida a tres hermanas el pasado fin de semana, víctimas inocentes, debe ser la gota que rebasa el vaso y mueva la conciencia de alguna autoridad para evitar que ocurra una sola muerte más allí.

(redacción, página 03)

Independiente-El Socavón: Caasim se propone cambiar 50 mil medidores electrónicos en Pachuca, con costo de mil pesos para el usuario... ¿Para qué esa lana? **(redacción, primera plana)**

La Crónica de Hoy-Arriba:

Arriba-Nuvia Mayorga: La secretaria de Finanzas del gobierno estatal continúa con las gestiones pertinentes para que los ayuntamientos entreguen cuentas claras y sobre todo hacer más eficientes las medidas para que transparenten la aplicación de los dineros, específicamente en lo referente a obras pendientes; por otro lado, está muy atenta de lo relacionado con la erogación de recursos que debe efectuar la federación para los estados.

Abajo-Vianey Lozano: La diputada de extracción panalista generó expectativa positiva al inicio de la actual Legislatura,

pues veían su juventud como factor de cambio, ya que sería precisamente con ese sector con quienes estaría más vinculada; sin embargo, parece que con el transcurso del tiempo los beneficios más bien se ven pero para su partido, al tratar de ganar un mayor número de adeptos, lejos de promover acciones reales para los hidalguenses.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías:

TRÁFICO

Vecinos del fraccionamiento Villas del Álamo enfrentan casi a diario problemas de tráfico en la zona debido a que el bulevar de acceso ya resulta insuficiente para el número de vehículos que transitan por el lugar a determinadas horas. Por otra parte, la lluvia genera constantes encharcamientos, lo que empeora las condiciones del caos vial.

PRESENTACIÓN

La semana pasada el titular del deporte en Hidalgo, Salvador Franco, se presentó con los dirigentes de las asociaciones deportivas. En una junta de trabajo los dirigentes y deportistas destacados como Eligio Cervantes (triatlón) expusieron al nuevo funcionario la actual situación del deporte hidalguense.

PRODUCTORES

A pesar de la sequía que caracterizó el inicio del 2011, productores de maíz del Valle del Mezquital están confiados en lograr cosechas importantes que les permitan ingresos económicos aceptables. Los campesinos locales señalan que las expectativas para el ciclo de otoño eran muy malas pero que las intensas precipitaciones de las últimas semanas los hacen confiar en que habrá una recuperación, mínima, pero al fin recuperación.

CONTRADICCIONES

Este domingo, durante la premiación de un torneo local de futbol en Tulancingo, organizado por el PRI y donde estuvo presente el dirigente tricolor Omar Fayad, se dieron cita unos 2 mil deportistas de una liga que aloja a más de 4 mil jugadores y por tanto a sus familias. Lo que no se entiende es cómo el tricolor con esa estructura juvenil y deportiva no logró ganar las elecciones municipales.

REGRESO

En la última semana de vacaciones para alumnos del nivel básico, es notoria la actividad en centros educativos y comerciales donde padres de familia acuden a inscribir a sus hijos así como surtir las listas de útiles escolares. El gobierno de Hidalgo fue pionero en la entrega gratuita de estos y este año volverá a serlo con uniformes, colocando a las autoridades locales como únicas en ese concepto. Miles de familias podrán ver mejoras en sus condiciones, gracias al apoyo que recibirán sus hijos, además de reducir los niveles de deserción por falta de recursos.

(Redacción, página 02)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio

Rapé La lengua con ojos, bigote y bocota



el país del nunca jabaz
Destripador de mitos

elpaisdelnuncajabaz@gmail.com



Criterio



El Independiente

